



ARCHÄOLOGISCHES MUSEUM DER UNIVERSITÄT MÜNSTER

Thema des Monats Mai

**Im Herzen einer antiken Großmacht –
Die königlichen Residenzstädte des Perserreiches**



Vortragender: Malte Huylmans

Die Vorträge finden jeweils sonntags um 14:15 Uhr im Hörsaal F6 des Fürstenberghauses statt (Zugang durch das Archäologische Museum, Domplatz 20-22, 48143 Münster).
Bitte beachten Sie, dass am ersten Sonntag (04. Mai) leider kein Vortrag stattfinden kann.



WESTFÄLISCHE
WILHELMUS-UNIVERSITÄT
MÜNSTER

wissen.leben
WWU Münster

Im Herzen einer antiken Großmacht – die königlichen Residenzstädte des Perserreichs

In jedem modernen Staat dienen Hauptstädte als Zentren der Verwaltung und Herrschaft. Entsprechende Gebäude und Architekturformen verleihen dem Erscheinungsbild solcher Städte einen besonderen Charakter. Interessant ist die Frage, wie die großen Residenzstädte einer antiken Supermacht aussahen. Was lässt sich anhand der Befunde, die der Archäologe Ernst Herzfeld und dessen Nachfolger vorfanden, über die Städte des persischen Großreichs sagen? Bestätigen sie das lange vorherrschende Bild vom "orientalischen Despotismus" oder zeugen die antiken Ruinen von anderen Umgangsformen innerhalb eines antiken Vielvölkerstaates? War das von der Herrscherfamilie der Achämeniden regierte persische Großreich wirklich bloß Gegenspieler der griechisch geprägten Welt oder interagierte es mit dieser auf vielfältige Weise?

Die Sonntagsvorträge im Mai stellen die Forschungsgeschichte, die archäologischen Befunde und die Geschichte der drei großen königlichen Residenzstädte Persepolis, Susa und Pasargadae vor. Dabei werden die königlichen Paläste, die Versammlungsgebäude, die dazugehörigen Anlagen und ihr Ausdruck herrschaftlicher Prachtentfaltung in einer multiethnischen Gesellschaft besonders in den Mittelpunkt gerückt.

Die Vorträge von Malte Huylmans finden jeweils sonntags um 14:15 Uhr im Raum F6 des Fürstenberghauses (Domplatz 20-22, 48143 Münster, Zugang über das Archäologische Museum) statt. Bitte beachten Sie, dass am 1. Sonntag (04. Mai) kein Vortrag stattfinden kann.